



昭和34年11月、一家そろつて瀬高の清水寺で。



シズヨさんと聰子ちゃん、そしてより子さん。

# 原告団レポート

## 遺族——田口シズヨさん

シズヨさん。(文正九年三月生れ、六十五歳)の自宅がある。この家が、四十七年に思ひ立ったて家を建てた当時は、ほんの数えるほどしか住宅も見かけなかつたが、この辺では家が建てこみ、病院も道路も、とう風に急速に造成が進んでくる。

入口のかたわらに、石仏が二体置かれている。家の中の八畳の間には、一間半の仏壇に仏像が所せましと安座しており、一見してお寺の風情である。掲げられた額に書かれているのは、補權律師・田口光宣、とありこれがシズヨさんの僧名である。これが語正宗から贈られたもの。

ふ。ソズヨさんにして信仰とは精神統一と極りどころのないが、「私はまだその心境にはまだおれまだ」と謙そんする。幼いときからお参りするのがなんとなく好きで、母についてまわり、心詠歌なども普普通じてたといふ。

「おれは、お参りしている信者も多い、ソズヨさん自身もお参り」おわる口々である。「私はなにもできないが、爆発の犠牲者の靈に、お経をあげて祈ることが、せめておみのこし」「だと静かに語る。

園)、穂子ちゃん(11歳)と三人の父親となつてゐる。一家は、こうして六人家族。なかなかのにぎやかさがある。今の家に住むようになつて、やがて十年になるが、当時は生活も苦しかった。それでも仏さんのすめもあり、困難を承知で無理して建てることにしたが、幸い土地も安かつたし、すでに成人した二

食うために、  
爆発によつてうち殺された、田  
口米吉さん（大正二年十一月九日  
生れ）は、熊本県玉名郡南闘町の  
出身。高等小学校を卒業すると、  
小倉の造幣所に勤めている。シズ  
ヨさんも同じ南闘町の出身で、両  
方の父が従弟同志だったとかで、

米吉さんが丹念につ  
争の記録、配役・歩  
の一部しか残ってい  
ません。しかし、どうかが古  
が判らなくなつた」と。  
そのまじめさは、三池闘争  
がでも發揮された。前に出る  
はなかつたが、信念を貫き通  
のである。米吉さんは、当時  
念な日記とともに、三池闘争  
さんの資料を整理し、残して  
る。今はその一部しか残って  
いのだが……。

日記に託す

三池闘争が終つてからも、  
は続く。

前略……職制の第一組合員(1)  
昭和三十五年十二月一日、

いの  
中であった。  
シズヨさんは、そのころ苦しい  
家計を支えるために、コンクリ  
ト会社の土方で働きに出でていた。  
仕事を終え、バスで帰る途中、同  
じ桂町の永江さんと会った。「なに  
も知らんとな」というわけで一緒に  
にバスを降りた。それっきり家に  
は帰れなかつたのである。  
「まさか父ちゃんが死んでほい  
ない」それだけが望みだつた。  
「常一番は大丈夫だ」とも聞い  
た。そして「信仰してくるからお  
不動さんが助けてくれる」と信じ  
ていた。

…

米吉さんは遺体となつて翌十日  
に對  
の朝がた斂員された。

遺族・CO 裁  
判、災害責任  
追及、特集号

る。長男、康文さん(三十九歳)は福岡県嘉穂郡宮田町に住みます。長女の節子さん(三十九歳)は若狭市に隣り、長洲町に住み、二人の母親。二男、博彦さん(三十四歳)は、三選連続で公選議員に當選され、現在は衆議院議員を務めています。長女、節子さんは護婦として勤めだしたので、月借金もして、ようやく出来上がりました。長女の節子さんも、病院に看護婦として勤めだしたので、月

天保十二年正月  
關池三と記す  
なぜかそ  
日と。

えなかつた」とシズヨさん。  
月三日で切れており、それ以降の  
几帳面な性格は、人から「万年  
暦の引き破れ」といわれていたと  
か。その当時の米吉さんを知る、  
かつての同僚は、こんな話を聞か  
せてくれた。

誕生日に死

運命の日は、偶然にも米吉さん